

Radiografía de “La Desbandá” en el Palacio de Condes de Gabia

Abre al público, en el marco de las Jornadas de Memoria de Diputación, una impresionante exposición que analiza desde varias perspectivas el trágico éxodo de centenares de miles de personas entre Málaga y Almería, que huyeron de las tropas franquistas, en 1937

jueves 13 de abril 2023



“La Desbandá, 1937. De Málaga a los Pirineos” es el nombre de la exposición que desde hoy y hasta el 18 de junio se podrá visitar en la Sala Ático del Palacio de los Condes de Gabia. La muestra forma parte de las actividades programadas en las VIII Jornadas de Memoria Histórica que organiza el área de Cultura y Memoria Histórica y Democrática de la Diputación de Granada, y cuenta con la colaboración de la Secretaría de Estado de Memoria Democrática del Gobierno de España.

De carácter eminentemente pedagógico, la exposición tiene como objetivo crear conciencia sobre las consecuencias del uso de la violencia y la destrucción estéril que causan las guerras sobre la población civil.

La exposición, comisariada por Encarnación Barranquero y Lucía Prieto, conmemora el 85 aniversario del gran éxodo de la población civil que se produjo a través de la carretera de Málaga a Almería, inmediatamente posterior a la toma de la primera ciudad por las fuerzas sublevadas

durante la Guerra Civil. Hombres, mujeres y niños fueron sometidos al acoso de las tropas franquistas por tierra, mar y aire.

Así lo ha recordado la vicepresidenta primera y diputada de Cultura y Memoria Histórica, Fátima Gómez, que ha visitado hoy la exposición, junto al miembro del comité científico de la muestra, Juan Francisco Colomina, y el representante de la Asociación Sociocultural La Desbandá, Rafael Morales.

Gómez ha insistido en la importancia de que se conozca lo que sucedió. “Todo el mundo sabe lo que pasó en Guernica pero La Desbandá es un episodio todavía muy desconocido de nuestra historia”, ha apuntado y ha recordado que en la provincia de Granada murieron miles de personas. La diputada ha planteado que los escolares visiten esta exposición y “se conozca lo que pasó y lo que sucedió”.

También hoy 13 de abril, a las 20:00 horas, tendrá lugar en el Palacio de los Condes de Gabia la conferencia “Música, ideología y política durante el franquismo”, en un diálogo a cargo de la profesora de la Universidad de Granada, Gemma Pérez las actividades abiertas y gratuitas al público (hasta completar aforo).